

METEOROLOGÍA CADA VEZ MÁS CAMBIANTE

# El riesgo de una nueva DANA persiste por la elevada temperatura del mar

► La provincia seguirá con máximas de 29° y el Mediterráneo se sitúa entre 25 y 26°

► El calor marino aumenta la posibilidad de lluvias si se une a una masa de aire frío

CARMEN TOMÁS  
ctomas@mediterraneo.elperiodico.com  
CASTELLÓN

El riesgo de una nueva DANA (depresión aislada en niveles altos) se mantiene debido a la calidez del mar Mediterráneo. Como explica a este diario el catedrático de Climatología de la Universitat Jaume I (UJI), José Quereda, «todavía persiste una anomalía energética en la elevada temperatura superficial del mar con 25-26 grados».

Quereda puntualiza que este factor aún es capaz de determinar que pueda volver a inestabilizarse el tiempo. Sería uno de los ingredientes para que pudiera producirse un nuevo fenómeno de DANA, aunque también haría falta «una masa de aire frío que se sitúe sobre ese mar todavía cálido». Esta temperatura marina «siempre es un factor potencial de reacciones atmosféricas que restablezcan el equilibrio energético», señala.

Como publicó **Mediterráneo**, las elevadas temperaturas estivales provocaron que el mar llegara a alcanzar los 29 grados en agosto, como alertó en su día Quereda.

A la gran anomalía energética que se ha venido produciendo durante el verano, especialmente en la temperatura récord del Mediterráneo, se unió el pasado fin de semana la irrupción de aire polar que desde el Atlántico de Irlanda se situó sobre la Península Ibérica. Una DANA que generó precipitaciones de 186 l/m<sup>2</sup> el sábado en Borriol y 159 el domingo en Cervera.

Aunque estas precipitaciones y las de la anterior semana han ido reduciendo la temperatura del mar, esta seguirá siendo elevada a lo largo del mes de septiembre.

Sin embargo, por el momento, según explicó José Ángel Núñez, de la Agencia Estatal de Meteorología, el tiempo va a estar tranquilo toda la semana, si acaso alguna nube baja el viernes y el sábado. «Estamos con temperaturas todavía altas, con valores de alrededor de 28-29 grados por el día y más de 20 por la noche. No son de pleno verano, pero resultan cálidas para las fechas en las que estamos. No se esperan grandes cambios en toda la semana», apuntó Núñez.

En la misma línea, Quereda apuntaba a un descenso de la inestabilidad y valores de 27-28 grados en la costa y mínimas de 21-22. ≡



El mar Mediterráneo se ha situado durante este verano en valores cercanos a los 30 grados de temperatura.

## el segundo más caluroso

### La Comunitat vive el agosto más cálido desde 2012

Agosto del 2023 pasará a los anales como el más cálido desde que hay registros en España, aunque en la Comunitat será el segundo, pues hubo otro en el que la canícula apretó más: 2012.

No solo en la Península. También en el Planeta fue el agosto más caluroso jamás registrado por un amplio margen y el segundo después de julio de 2023.

En España el de 2023 ha conseguido superar por dos décimas de grado la temperatura media de las máximas del mismo mes de 2003, que hasta ahora ostentaba el récord.

En el caso de la Comunitat, los 26 grados que de media hicieron el mes pasado son 1,6° superiores a la climatología de referencia. Sin embargo, es el segundo más cálido de la serie histórica, tras agosto de 2012, algo más que agosto del año pasado y 0,3° más que agosto de 2003, que sería el cuarto de la serie. «Todo ello a pesar de que el mes comenzó y acabó fresco, lo que da idea de la gran anomalía de los días centrales», aseveraron

los expertos de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet).

Además, ha sido seco en la región. La precipitación acumulada, 12,7 l/m<sup>2</sup>, es un 44% inferior que la del promedio climático del periodo 1991-2020.

A escala global, la Tierra acaba de tener los tres meses más calurosos registrados, rellenando el margen de 1,5 grados sobre ni-

### El último mes ha sido récord histórico en el mercurio en España y también a escala planetaria

veles preindustriales, según el Servicio de Cambio Climático Copernicus (C3S) de la UE. Las temperaturas globales de la superficie del mar están en niveles sin precedentes por tercer mes consecutivo y la extensión del hielo marino en la Antártida está en un mínimo histórico. C.T.

### El Consell destaca la eficaz actuación ante la última DANA

► La consellera de Justicia e Interior, Elisa Núñez, destacó ayer «la actuación coordinada y eficaz» de los y las profesionales de la Seguridad y las Emergencias de la Comunitat que trabajaron durante el pasado fin de semana para hacer frente a la DANA. Núñez presidió la reunión de presentación de la campaña ante inundaciones y otros riesgos derivados de las inclemencias meteorológicas.

► Núñez se refirió a la circular remitida hace varias semanas a los ayuntamientos de la campaña, para recordarles de forma anticipada, que deben tener planes de actuación y respuesta ante inundaciones que son gestionados por la administración local, las empresas que operan y suministran servicios básicos, y los organismos y servicios públicos de intervención y apoyo. En la provincia de Castellón, el 45% de los municipios que deberían tenerlo carecen de dicho plan. Es decir, de los 31 que han de contar con él solo 14 lo tiene pendiente.